

Princesse Murat zusammen einladen.“ Proust ist begeistert! Er nennt Albert immer wieder seinen „Gotha vivant“, er sagt, Albert besitze die Kenntnisse eines Pico della Mirandola und den Geist der Madame du Deffand.

Ihre Bekanntschaft wird zu einer wirklichen und herzlichen Freundschaft. Albert verläßt den Dienst des Fürsten Orloff und wird Diener beim Duc de Rohan. Wenn Proust ihn nicht sehen kann, schreibt er ihm, oft mehrere Male an einem Tag. Manchmal ist das Albert unangenehm, denn die andern Diener des Herzogs machen sich darüber lustig und hänseln ihn, obwohl sie eigentlich nur neidisch sind. Proust, der bei all seinen Bekannten als oberflächlicher und eleganter Weltmann gilt, ist im übrigen voll Rücksicht und Takt. Seine Herzensgüte und Freigebigkeit kennen keine Grenze. Nach stundenlangen Gesprächen entschuldigt



Martin Bloch